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一只名叫“银子”的猫咪去世了，宠
物殡葬师陈磊小心翼翼地为它清理身
体、梳理毛发，尽可能将其恢复到生前
可爱的样子，然后送到一旁的告别室，
让宠物和“家长”做最后的道别。“很多
人都把宠物当成家人，所以我们都统一
称呼他们家长。”陈磊解释说。

陈磊是一个“90后”，原本从事境外
旅游行业，2020年突如其来的疫情让工
作陷入停滞。一次偶然的机会，他在寻
找新的项目时发现了专门从事宠物殡
葬服务的毛球忆馆，在与同是“90后”的
公司创始人干雅莉交流后，陈磊决定加
入其中，成为合伙人。

从事这项工作以来，他们一共送走
了600多只宠物，也见证了很多宠物和
主人的故事。陈磊说，他的愿望是希望
每个人在面对自己的宠物离去时，都能
用科学的方式去处理它们的遗体，“也
希望每一次离别都是温暖的”。

创始人卖房创业做宠物殡葬

毛球忆馆位于成都双流区的一个
艺术区内，一排不起眼的平房，门外
走道两旁种满绿植和各种花花草草，
仅从外观看，很难把这里和宠物殡葬
联系到一起。

“光是找场地都花了八个多月，很
多房东一听是要做殡葬相关的，都不
租。”陈磊说，好不容易找到现在这个
地方，装修到一半时，在园区工作的人
听说是要做宠物殡葬，也都极力反对，
甚至在园区内开大会联合抵制。因此
在开业之初，这里只能悄悄营业，没有
挂招牌，平时大门紧闭，营造出一种还
在装修的状态。“之后来的人越来越

多，大家也就慢慢习惯了，没有再出来
阻拦。”

事实上，创业之初的艰辛，都是陈
磊成为合伙人之后，才从干雅莉口中
得知的。而干雅莉之所以会成为宠物
殡葬师，也是因为养了五年的宠物兔
离开。2019 年底，她关掉了经营多年
的民宿，还卖了一套房重新创业，就是
希望能让所有宠物在去世时都能够

“走得体面”。
“一屋一炉一人，那属于很早期的

阶段了。”陈磊介绍，如今的宠物殡葬服
务有一套完整流程，一般有专车上门接
宠物遗体，对宠物进行清洁整理，安排
告别仪式，然后送到有动物无公害化处
理资质的专业机构进行火化、骨灰收
装，此外还提供宠物骨灰存放或宠物墓
地埋葬等服务。而客户送来的除了猫
猫狗狗，还有马、鹦鹉、蜥蜴、仓鼠等另
类宠物。

最大发展瓶颈在于观念转变

即便是行业已经越来越规范，这也
并不是一门容易的生意。

在陈磊成为合伙人后不久，就有一
位同事离职，很重要的原因就是收入不
太稳定。陈磊说，目前创业面临的困难
主要有两个方面，一是行业还处在发展
早期，缺乏一个市场教育的过程；其次，
大多数人对殡葬这件事很忌讳，推广起
来有一定难度。

“我们也尝试过参加宠物博览会，
但大家都不是很能接受。”最难突破的

还是观念上的转变，随后陈磊分享了一
个故事。

2020年8月7日，他接到一个电话，
电话那头的小姑娘泣不成声，原来是她
的宠物猫咪从高楼掉下来摔死了，之后
又被家人扔进了垃圾桶。在外地读大
学的她得知了消息，急忙赶回来，此时
垃圾已经被送往了回收站。

女孩托人在垃圾回收站寻找，从
晚上 8 点一直到次日凌晨 1 点，最后找
到时，猫咪已经浑身湿透并伴随着恶
臭。之后陈磊将猫接回店里，完成整
理美容、告别等一系列工作后，已是
凌晨 5 点。

陈磊觉得，女孩的家人并非故意
将猫扔进垃圾桶，而是在他们一直以
来的观念里，宠物去世就应该这么处
理。“很像这个行业的一个缩影，上一
辈人和我们这一辈对待这件事的态度
完全不一样。”

虽然很难，但陈磊仍然相信这是一
片蓝海。

据《2019 年中国宠物行业白皮书》
显示，中国城镇宠物（犬猫）消费市场突
破 2000 亿元，比 2018 年增长 18.5%。
在这巨大的消费市场中，宠物殡葬的消
费渗透率仅仅只有0.5%。

陈磊透露，从去年开始接触了一些
投资方，希望借助资本的力量把这项事
业做起来，“一方面是希望我们自己有
稳定的经济来源，另一方面是觉得这个
行业确实有它存在的价值，某种意义上
说也是一种刚需。”

受益于权益市场表现，基金发行和
销售近期持续回暖。今年上半年月均
新基金成立数量均在百只以上，进入到
下半年，在诸如双创50ETF、公募REITs
等多类新产品带动下，基金发行节奏不
断加快。据不完全统计，全市场目前待
发基金数量近千只。与此同时，近日，
公募基金更是频繁发布公告限制大额
申购业务。

短期规模增长过快
49只基金“闭门谢客”

截至7月7日，包括交银蓝筹混合、
汇安丰泽混合A等在内的12只基金同
日发布限制大额申购业务公告。记者
根据同花顺数据统计，近7个交易日以
来，共有 49 只基金产品发布暂停大额
申购业务公告，17 只产品下调了大额
申购限制金额，其中不乏明星基金经理
管理的百亿级基金以及上半年收益排

名前列的部分“绩优”基金。业内人士
指出，近期市场回暖，投资者申购较为
火热，部分产品规模增长过快，尤其是
今年以来业绩优异的部分基金总体规
模并不大，短期内规模暴增或给基金经
理的投资布局带来一定困难。

业内人士表示，基金的大额限购
有助于保护原持有人利益，能够减少
短期内规模快速扩张对净值带来的冲
击。同花顺数据显示，今年上半年业
绩居前的偏股混合型基金，其规模大
都不足5亿元。

近千只新基蓄势待发
竞逐今年“下半场”

刚刚过去的 2021 年上半年，新基
金募资总规模 1.61 万亿元，同比增幅
达到52%。权益类基金继续发力，发行
规 模 超 过 1.303 万 亿 元 ，占 比 达 到
81.58%。这也是公募基金行业历史上

第四次半年度基
金发行规模超过
万亿元。而进入
下半年，各家基
金发行竞争更为
激烈。

震荡调整中
的市场并未影响
新基金发行的火
热态势。此前首
批 9 只 公 募
REITs累计吸金
314 亿元，首批 9
只 双 创 50ETF

也大卖150亿元。三方机构数据显示，
过去一周新基金成立数量达 43 只，发
行份额超140亿份，比去年同期数值均
有不同程度的增长。其中，以偏股混合
型基金为代表的权益基金占比居前，固
定收益类基金发行也开始回暖。本周
全市场有 49 只新基金发行，涵盖了易
方达、嘉实招商、农银汇理等33家基金
公司。其中，南方、华夏、嘉实、招商 5
家公司旗下的双创50ETF正式上市备
受投资者关注。

另外，市场上首只名称中含有“碳
中和”字样的公募基金产品也于近日正
式获批。今年以来围绕“碳中和”概念
的主题投资热度持续攀升，各家基金公
司也开始积极筹备相关产品。

来自证监会最新发布的《证券投资
基金募集申请行政许可受理及审核情
况公示》显示，目前已获批尚未发行的
基金多达440只。另据不完全统计，处
于申报阶段的基金目前已超500只。

谈及 7 月份基金投资策略，格上
理财建议注重资产配置的投资者，一
方面可精选配置以优质债券为底层资
产的标准化债权类产品；另一方面可
选择“固定收益+”产品，利用其收益增
厚策略，发掘阶段性低波动、相对高收
益的可能性。“我们建议追跌不追涨，
发生大的回调敢于加仓，把握好投资
节奏。一方面，精选个股依然是主要
方向，因为在‘盈利驱动’背景下，有能
力优选出估值与盈利、成长性相匹配
股票的管理人预期会表现更好。”

据新华社

“90后”宠物殡葬师见证600余只宠物离去

“希望每一次离别都是温暖的”

公募基金迎新一轮“限购”
近千只新品待发

华西都市报-封面新闻记者 熊英英

分化
问：周四沪指高开，盘中震荡走低，

收盘下跌，你怎么看？
答：受外围市场拖累，市场全天震荡

走弱，不过创业板指和科创50指数逆市
上涨，盘面上，银行、煤炭、酿酒等权重股
拖累指数，芯片、锂电逆势表现，北上资金
净卖出17亿元。截至收盘，两市涨停51
只，跌停4只。从技术上看，沪指失守5日
均线，深成指失守10日均线，两市合计成
交11972亿元环比增加；60分钟图显示，
各股指均失守 5 小时均线，但 60 分钟
MACD指标仍保持金叉状态；从形态来看，
虽然沪深股指小幅收跌，但其合计成交创
了近4月的反弹最大金额，深成指和创业
板指也回补了上周五的跳空缺口，而最强
的科创50指数已经连续两日长阳刷新年
内新高，这些均说明短期做多动能仍较为
充足。期指市场，各期指合约累计成交略
减、持仓略增，各合约负溢价水平整体有
所缩减。综合来看，消息面上管理层提出
适时运用降准等货币政策工具，促进综合
融资成本稳中有降。这也表明无风险利
率仍将长期下行，A股估值仍会继续拔高，
市场中线震荡走高态势仍值得期待。

资产：周四按计划持股。目前持有
泽达易盛（688555）8 万股，华创阳安
（600155）40万股，浙江龙盛（600352）16
万股，浪潮信息（000977）12万股，康芝
药业（300086）45万股，会稽山（601579）
30万股，东方锆业（002167）38万股。资
金 余 额 2009759.06 元 ，总 净 值
22320159.06元，盈利11060.08%。

周五操作计划：东方锆业拟不低于
7.48元高抛，浪潮信息拟择机适当加仓，
康芝药业、会稽山、华创阳安、浙江龙盛、
泽达易盛拟持股待涨。 胡佳杰

宠物殡葬师陈磊。


